

しどういん

発行 厚木市青少年指導員
連絡協議会
編集 広報部会
厚木市中町1-1-3
TEL 225-2580

■青少年指導員の活動と役割について
厚木市青少年指導員 連絡協議会
会長 川田 房江

厚木市では、現在108人の青少年指導員が各地区公民館を拠点として活動しています。今回は、私たちの活動について紹介させていただきます。

私たちは、5月に開催される少年少女フェスティバルと各地区の健全育成会や子ども会の事業にシニアリーダーと共に参加し、青少年を地域で育成する仕組み作りに協力しています。特にシニアリーダーの育成は、私たちの重点活動のひとつです。若い力が健やかに育ち元氣な厚木が形成されるよう、シニアリーダーに寄り添い彼らを信じてなるべく任せて自主性を養う、そのためにフォローをしていくことが大切だと思っています。

私たちは委嘱を受けた責任と義務を重く感じ、活動を通じて各関係団体、行政との横の繋がりを密にし、地域の協働体制作りに努力しなければなりません。

青少年関係団体、行政の皆様のご指導ご協力を心より感謝しています。今後よりよくお願いいたします。

■高年齢者と小学生の交流
厚木北地区 地域福祉推進委員会（世代間交流部会）は、青少年指導員7人全員が委員です。6月26日に「厚小元氣食堂」を開催し、高年齢者が小学生と一緒に給食を食べながら交流を深めました。

11月23日の「秋のニュースポーツフェスタ」では、高年齢者と小学生がチームを組んで、校庭でグラウンドゴルフ、体育館でクップと室内バタンクに挑戦しました。青少年指導員が担当したクップは、木片の代わりにペットボトルを使用しました。

また、2月2日開催の「昔あそびフェスティバル」は、けん玉、輪投げ、かるた、射的、あやとり、お手玉で高年齢者と小学生の交流が図られました。



上手にできるかな

■シニアリーダーとともに
厚木北地区 睦合北地区 睦合北地区 睦合北地区 睦合北地区

青少年指導員は健全育成会、児童館運営委員会の一員として、シニアリーダーとともに地域行事に携わっています。

主な活動は、少年少女フェスティバルでのかざぐるま作り、サマーキャンプ、公民館まつり、小中学校との合同パトロールに参加しました。また、三田児童館・及川児童館と連携し、神奈川工科大学の協力のもと、小学生を対象に「家電の解体」を企画運営しました。

私たち青少年指導員は様々な活動に積極的に参加し、シニアリーダーと協力し合い、青少年の育成に貢献していきたいと思っています。

■みんなでウォーキングGOO
厚木南地区

当地区では、健全育成会と一緒に年間3つのイベントを企画しています。

6月には「朝日に向かってGOO」で、湘南平まで夜のウォーキングを行い、普段できない体験で子どもたちは大はしゃぎ。

9月には「防災キャンプでGOO」を行い小学校の体育館で一夜を過ごし、防災体験を通して地域の回結を深めます。

10月には「大山頂上へGOO」を行い、みんなで助け合いながら頂上を目指します。



笑顔をスパイスに

表彰者 喜びの声

尊敬と感謝
南毛利地区 中島 伸一

平成30年11月18日厚木市文化会館で行なわれました第51回神奈川県青少年指導員大会にて南毛利南地区の菅野さんと私が感謝状を頂きました。



おめでとうございます！

多くの青少年指導員に参加していただいています。

青少年指導員活動で印象に残っている事業は、厚木市ジュニアリーダーズクラブ連絡協議会発足30周年記念事業です。平成22年6月に準備委員会を設置し、実行委員を現役ジュニアリーダー・OB（40代・30代・20代）・子ども会育成連絡協議会・青少年指導員連絡協議会で構成し準備を進めました。当初は平成23年3月21日に行う予定でしたが、3月11日の東日本大震災の発生による計画停電等の影響で年度をまたぎ、9月18日厚木市総合福祉センター（当時）で行ないました。

現役のジュニアリーダーからは昔行われていたゲームの質問、OBからはジュニアリーダー経験が社会に出て役に立つ

た事などをパネルディスプレイカット形式で意見が交換されました。シニアリーダーズクラブ連絡協議会発足40周年記念式典を二〇二〇年3月に予定していますのでご協力をお願いいたします。

青少年指導員活動や地域活動を通じて学んだことは、主催者側であれ、参加者側であれ、尊敬と感謝の気持ちが無ければ上手く行かないという事です。

緊張・嬉し・元氣

厚木北地区 二瓶 要功

平成30年11月17日（土）、第43回厚木市青少年健全育成大会において私たち青少年健全育成に関わる団体（青少年指導員等14団体）より53人が厚木市青少年育成活動推進者表彰を受けました。その中で青少年指導員は7人でした。

活動に参加してまだ数年、表彰を受けるのにはいささか早い気もしましたが、活動を認めて下さる嬉しさと、受賞のささやかな緊張感明日への活動の源となるものでした。人生たそがれどき、表彰されたことは5本の指で足りるもの、やはりうれしさ緊張は感じるものでした。

表彰式後、依知南地区青少年

- ★平成30年度表彰者一覧★**
永きにわたる活動により、表彰を受けた仲間たちです。
- 厚木市青少年育成活動推進者表彰**
（平成30年11月17日）
- ◇厚木北地区 志澤 光則
 - ◇厚木北地区 二瓶 要功
 - ◇依知南地区 神崎 友宏
 - ◇依知南地区 花和 由香
 - ◇睦合西地区 野口 英子
 - ◇荻野地区 高柳 幸子
 - ◇南毛利南地区 森 徹也
- 厚木市表彰案例に基づく表彰**
（平成31年1月26日）
- ◇荻野地区 矢杉 由美子
 - ◇小鮎地区 杉沢 三千代
 - ◇玉川地区 三橋 正巳
 - ◇森の里地区 中島 道夫
 - ◇相川地区 落合 敏男
 - ◇南毛利南地区 菅野 昭男
- 神奈川県青少年指導員表彰**
（平成30年11月18日）
- ◇南毛利地区 中島 伸一
 - ◇南毛利南地区 菅野 昭男

平成31年度事業予定

- 青少年指導員自主事業
- 5月 少年少女フェスティバル
- 6月 野外指導者養成講習会
- 9月 育成者交流研修会
- 10月 広報誌「しどういん」発行
- 1月 実技講習会
- 3月 活動記録「青少年とともに」発行
- 年間 部会活動の推進 理事会
- シニアリーダー育成事業
- 4月 カウンセラー養成研修会
- 6月 他市町広域交流研修会
- 7月 初級・中級養成研修会
- 3月 上級養成研修会
- その他
- 神奈川県青少年指導員連絡協議会の事業や市内関係団体等の主催事業に参加・協力

編集後記

新聞のコラムに、雑誌と新聞で小説を担当していたときの作家吉川英治氏のエピソードが紹介されていました。『夢の中で執筆していた。新聞小説は、命を縮める。』

大文豪のように夢の中でうなされた原稿担当者はいないと思いますが、年末年始で多忙の中での原稿作成、ありがとうございます。皆さんの熱い思いを紙面に収め、平成最後の「しどういん」が完成しました。

次号は新しい元号の初回号です。新たな時代の開幕、楽しみですね。（幹）

■地区活動紹介■

睦合南地区

当地区の活動を紹介します。
青少年フェスティバルで
は、睦合西地区と合同で竹笛作
りを行っています。健全育成会
の魚つかみ取り大会の協力も行
っています。デイキャンプで
は、七沢自然ふれあいセンター
で野外指導者講習会での成果を
出し、子どもたちに指導をしま
す。睦合南公民館まつりでは、
チョコバナナ、綿菓子、ポップ
コーンを提供し、子ども向けに
販売をします。



羊が来た！

たちと、たこ焼き・フランクフ
ルト・綿あめ・チョコバナナを
提供しました。特に綿あめ・チ
ョコバナナは子どもたちに大人
気でした。
これからもジュニアリーダー
とともに楽しんで活動していき
たいと思います。

■楽しい所には集まる！■

相川地区

当地区青少年指導員は、男性
6人、女性1人の計7人。毎月
の地区会でイベントを含め色々
なことを相談しています。何で
も語りあえる雰囲気の中で私た
ち青少年指導員のチームワーク
が育っています。



大盛況の公民館まつり

楽しい所には人は集まります。
これからも、チームワークで子
どもたちに楽しい体験を提供し
ていきます。

■大盛況の公民館まつり■

荻野地区

秋の心地よい季節の中、荻野
公民館まつりが開催され、たく
さんの地域の方々にご来場いた
だきました。私たちは、模擬店
の準備、販売スタッフとして、
お手伝いをしました。
体育館では、荻野中学校吹奏
楽部による演奏からはじまり、
舞踊、民謡、ダンスなどが行わ
れ、みなさま、日ごろの練習の
成果を惜しみなく発揮していま
した。



いざ 出発！

顔あふれる公民館まつりとなり
ました。
地域の方々の笑顔を見られる
よう、来年の開催を楽しみにし
ています。

■親子思い出作り■

玉川地区

8月、夏休み最後の日曜日に
当地区青少年健全育成会では毎
年恒例の「親子思い出作り」と
して青木ヶ原樹海に行き、ネイ
チャーガイドを依頼して鳴沢氷
穴く樹海ハイキングく富岳風穴
のコースを周りました。30度の

■飯山小学校ふれあいまつり■

小鮎地区

飯山小学校PTA主催のふ
れあいまつりに青少年指導員の
ブースを設置して、ゴリゴリブ
ロペラを作りました。

もう10年も続いている出し物
なので子どもたちに浸透してお
り、「去年も作ったから上手く
作れるよ」と自慢げに語る子も
いました。

ゴリゴリブローペラはシンプ
ルな構造ですが、細かい作業もあ
り子どもたちは真剣に針金をぐ
るぐる巻いています。その姿は
とても愛おしく思いました。完
成後に竹の棒でゴリゴリ、プロ
ペラが回った時の子どもたちの
キラキラした目は私たちへのこ
褒美です。

このような活動は子どもたち
や保護者の方々ともふれあえる良
い機会として大切にしていきたい
と思います。



プロペラ作りに夢中です

■キャンプへGO！■

森の里地区

「地域の子どもは地域で育て
る」を合言葉に日々活動をして
います。参加する大人も子ども
たちとともに、楽しみ成長でき
ることを心がけています。

今年は、新たに社会体験キャ
ンプ事業として、相模湖に隣接
する民間キャンプ場の大自然の
中で、集団生活体験を行いました。
食事作りでは、大人が子ども
たちの危険を見守りながら、
協力し合い笑顔で楽しみまし
た。夜は、青少年指導員を含む
大人たちとジュニアリーダーと
で、焚き火を囲みながら時間が
経つのを忘れていろいろな話を
しました。またひとつ輪が深ま
った時間でした。



川遊びに夢中！

■世界にひとつの伍バッチ■

南毛利地区

毎年3月第1週目の公民館ま
つりで、伍バッチ作りを行いま



どんな伍バッチができるかな？
もうドキドキ！

「こんにちは」子どもたち
の元気な声が体育館に響きま
す。

ジュニアリーダーのお手伝い
で楽しく原紙作りが進み、機械
で合わせる工程で子どもたちは
不安な表情をします。できるか
な？私たち青少年指導員もドキ
ドキしながらレバーを押しま
す。バラバラだった部品から世
界にひとつの伍バッチが完成で
す。にっこりと「ありがとうご
さいました」うれしそうな声に
心が温まります。

あいさつのできる地区1番を目
指して楽しく活動を行っています。

■地域密着■

緑ヶ丘地区

当地区の事業は、初夏の睦合
南地区健全育成会と合同事業の
『さかなつかみ取り』や『緑ヶ
丘ふるさとまつり』、秋の『三
世代交流芋堀大会』『健康まつ



お芋見つけた！

■みんなで楽しむ『しおり』■

南毛利南地区

当地区の一押しは、いろいろ
な押花を組み合わせて作る『しお
り』です。青少年フェスティ
バルで子どもたちにとっても好評
でしたので、公民館まつりの青
少年指導員のコーナーもしおり
作りとしました。

公民館まつりでは子どもたち
だけではなく、大人の方々にも

り大運動会』『公民館まつり』
です。

公民館まつりでは、青少年指
導員のブースにて、やきそばと
ジュース販売をしています。冬
の『どんど焼き』では、だんご
配りや火の管理、片付けまでや
っています。年度末には地区内
の小中学生対象に『ポウリング
大会』を実施しています。

私たちは、月一回の地区会を
開き、青少年健全育成のため、
楽しく活動しています。

厚木市青少年健全育成大会発表を終えて

依知南地区青少年健全育成会 有島 真樹



大人の方々も
楽しんでいます

誤中です。来年はこの成果を見
ていただけるよう頑張ります。

来へつながら「健全育成会」を
考える良い機会になった1年
でした。

「できる人が、できること
を」が依知南地区のモットーで
あることも改めて思い返すこと
ができました。
次年度発表の睦合北地区の皆
さんにエールを送ります。



本番 真っ只中！